
COMITATO DI  PARTECIPAZIONE

PRATO  16/11/2023

Ai componenti del Comitato di Partecipazione della SdS Area Pratese
                                  
VERBALE – INCONTRO DEL  16/11/2023 dalle ore 16:30 alle ore 18:30

In teleconferenza  link: https://comunediprato.webex.com/comunediprato/j.php?

MTID=m3ebc26b0263a71639d937e2c2599aec6

nr Associazione Rappresentate titolare  Rappresentante
supplente

Presenza

1 IL CAMPO DI BOOZ

2 CIAOLAPO ONLUS CLAUDIA RIVALDI ALFREDO VANNACCI

3 ONLUS SPALTI TESI ROSSELLA VARNA REGOLINI

4 CENTRO DI FORMAZIONE 
RICERCA E COMUNICAZIONE 
SULL'EDUCAZIONE SENSIORIALE 
ALIMENTARE E DEL GUSTO

ALESSANDRO 
VENTURI

ALESSANDRO 
VENTURI

X

5 A.T.MA.R ONLUS
ASS.TOSCANA MALATI 
REUAMATICI SEZ.PRATO

 GIANNA SCACCINI

6 ASSOCIAZIONE ITALIANA PER 
L’ASSISTENZA AGLI SPATICI  -  
A.I.A.S. DI PRATO ONLUS

LUISA VIVIANI NAPOLI X

7 CITTADINANZA ATTIVA TOSCANA 
ONLUS

BALDI FABIO

8 PROGETTO FUTURO ONLUS EMI SCATENA CLAUDIA IOZZELLI X

9 FEDERCONSUMATORI  UTENTI 
TOSCANA

VANIA MARIOTTI FABRIZIO GORELLI X

10 DI.A.PSI.GRA DI.A.PSI.GRA
ASSOCIAZIONE NAZIONALE 
DIFESA AMMALATI PSICHICI SEZ. 
PRATO

11 A.I.P.D. ASS.ITALIANA PERSONE 
DOWN  SEZ.PRATO

CRISTIAN TORRACCHI BARTOLINI TANIA X

12 NOI PER VOI PASQUALE TULIMIERO DONATELLA 
PAGGETTI

13 SOCIETA’ DELL’ASCOLTO

14 AISLA ONLUS - ASSOCIAZIONE 
ITALIANA SCLEROSI LATERALE 
AMIOTROFICA

RAFFAELE SANESI

15 ENTE NAZIONALE SORDI sez. Prato

16 UNIONE ITALIANA CIECHI E DEGLI 
IPOVEDENTI ONLUS sez. Prato

MANESCALCHI 
SANDRA

DENISA MURESAN X



17 ORIZZONTE AUTISMO ONLUS CLAUDIA ROCCANOVA X

18 ON THE ROAD AGAIN

19 NOI E IL PARKISON ELISABETTA 
GASPARRINI

MASI MORENO X

20 PROGETTO AURORA DONNA PANELLA MAURO 
FRANCESCO

LOGLI ANDRA PRIMO

21 COMITATO FIBROMIALGICI UNITI - 
ITALIA

PROF GIUSEPPE 
CASTELLANI

22 CNA  SOCIALE CALANDRA INA AIAZZI ENRICO X

23 ASSOCIAZIONE TOSCANA 
PARAPLEGICI ONLUS

UMBERTO MATERASSI

24 AIMA PRATO Associazione Italiana 
Malattia di Alzheimer Prato

VANNUCCHI GIUSEPPE CAROLLO LUCIA X

25 ASTOS – ASSOCIAZIONE 
STOMIZZATI TOSCANA

DI PIPPO SILVANA SGHERRI MONICA

26 VIPPO – Associazione Viviamo in 
Positivo VIP Prato

CANTINI STEFANIA GALGANI NADINE

27 AISMe – L'Associazione Italiana per la
Salute Mentale

Verbalizzante: Alessandro Venturi

Odg:

1. Comunicazioni del coordinatore sul rinnovo dei comitati di partecipazione territoriali
e sulla programmazione dei lavori.

2. PNRR - Aggiornamenti sui bandi relativi all'area sociale e sulle case di comunità.
3. Salute  Mentale  nell'area  pratese  -  Analisi  della  situazione  attuale  e  delle

prospettive.
4. Approvazione verbali precedenti
5. Varie

Sono presenti: Lorena Paganelli Direttore SdS Area Pratese, Marco Armellini  Direttore
Dipartimento Salute Mentale,  Valentina Sardi Dirigente SdS e Comune Prato , Federica
Spighetti SdS e Lucia Mattei SdS.

Punto  1)  odg  “Comunicazioni  del  coordinatore  sul  rinnovo  dei  comitati  di
partecipazione  territoriali  e  sulla  programmazione  dei  lavori”.   Intervento  del
Coordinatore Alessandro Venturi, il  quale fa presente che a seguito del trasferimento in
Regione della D.ssa Fabiola Ganucci che svolgeva attività di supporto organizzativo al
Comitato di Partecipazione si è avuto un periodo di difficoltà nei lavori del Comitato. Oggi
la situazione si è risolta con la presenza della D.ssa Lucia Mattei , che farà da punto di
riferimento nella SDS per le nostre esigenze organizzative e di comunicazione.
Da alcuni mesi è in corso una revisione delle iscrizioni al Comitato di Partecipazione e
alcune associazioni ed Enti non hanno ancora completato la necessaria documentazione.
Si  ritiene  opportuno  inviare  un  sollecito  scritto  a  queste  realtà  per  verificare  le  loro
decisioni nel merito.

Punto 3) odg  “Salute Mentale nell’area pratese”.



Per illustrare la situazione della salute mentale nell’area pratese viene data la parola al
Dott.  Marco  Armellini,  della  AUSL Toscana  Centro,  in  merito  alle  attività  delle  Unità
Funzionali  Salute  Mentale  Infanzia  e  Adolescenza  (UFSMIA)  e  delle  Unità  Funzionali
Salute Mentale Adulti (UFSMA) . 
In particolare il Dott. Armellini affronta il tema delle liste d’attesa sui servizi riabilitativi per
l’infanzia  e  l’adolescenza,  segnalando  che  l’esistenza  di  liste  d’attesa  è  garanzia  di
appropriatezza e trasparenza di accesso al servizio, e che i dettagli informativi circa le
varie liste potranno essere recuperati attraverso un confronto con i singoli responsabili dei
servizi delle professioni sanitarie.
Entrando nel merito delle liste d’attesa segnala che la lista per la fisioterapia è di circa una
settimana, mentre quella della logopedia è molto lunga, ma per poterla ridurre sarebbe
necessario un intervento ‘’radicale’’ con la definizione della durata dei singoli trattamenti.
Conferma  l’impegno  dell’Azienda  USL Tc  a  meglio  organizzare  le  risorse  umane  sia
interne che convenzionate.
Cristian Torracchi  chiede di incontrare i  Responsabili  dei  vari  servizi  che gestiscono le
singole liste d’attesa, il Dottor Armellini s’impegna a condividere con i Responsabili questa
specifica richiesta.
Successivamente il Dott. Marco Armellini, interviene in merito all’Unità funzionale Salute 
Mentale Adulti (UFSMA), informando che verrà costituito un nuovo servizio per la presa in 
carico delle persone adulte con disabilità. Vista l’esperienza dei servizi dell’Emilia-
Romagna si sta valutando la proposta di creare un'unità funzionale, denominata ‘’Disabilità
adulta’’ con la funzione di valutazione e intervento sulle fasi di crisi.
L'obiettivo è di poterla realizzarla entro Marzo 2024, con una equipe destinata alla presa in
carico  della  persona  con  disabilità  (dalla  fine  dell’adolescenza  in  poi).  L’equipe  sarà
composta  da  psicologi,  educatori  professionali,  una  componente  medica  e  assistente
sociale, si occuperà di persone con disabilità intellettiva e autismo.
Sarà molto importante il rapporto con le associazioni: ci dovrà essere un riscontro continuo
e il confronto con le associazioni e con gli utenti nella riorganizzazione del servizio.

Claudia Iozzelli chiede se la presa in carico delle persone con disabilità intellettiva passerà
alla  salute  mentale,  essendo attualmente  in  carico  al  servizio  di  riabilitazione.  Inoltre,
chiede se questa nuova organizzazione potrà servire anche per i profili di funzionamento.
Il Dott. Armellini risponde che questa nuova organizzazione è finalizzata alla valutazione e
progettazione abilitativa, per tutte le situazioni di disabilità intellettiva e di autismo. L’equipe
dovrebbe preparare il materiale per poi predisporre il progetto di vita.

Luisa Peris chiede se ci sarà un momento d’incontro con le associazioni.
Il Dott. Armellini risponde che il rapporto con le associazioni e con gli utenti saranno le
colonne portanti della costituzione del nuovo servizio, con un continuo riscontro da parte
delle associazioni.

Punto 2) odg PNRR- Aggiornamentisui bandi relativi all’area sociale e sulle Case di
Comunità.

Il coordinatore invita la Dott.ssa Valentina Sardi del Comune di Prato a relazionare sullo
stato delle misure legate al PNRR per l’area Pratese.

La Dirigente Valentina Sardi illustra i progetti del PNRR su disabilità e marginalità sociale
(Si allega a questo verbale il documento condiviso).

Prosegue il Direttore Lorena Paganelli per illustrare i progetti del PNRR missioni salute e
comunità (Si allega a questo verbale il documento condiviso).



Giuseppe Vannucchi chiede se i  piccoli  interventi  di medicazione potranno essere fatti
nelle case di comunità.
La Dott.ssa Lorena Paganelli risponde che le case di comunità hanno l’obiettivo di limitare
accessi impropri al PS, evitando che tutti i codici bianchi finiscano al PS, si dividono in Hub
e  Spoc,  aperte  24  ore  o  12  ore.  Specifica,  inoltre,  che  saranno  presenti  ambulatori
infermieristici in grado di fare medicazioni.

Alessandro Venturi propone che vi sia riflessione sulle Case di Comunità che dovranno
essere più collegate con i soggetti del Terzo Settore.

Giuseppe Vannucchi evidenzia come nell’area metropolitana ci sia stata negli ultimi anni
una diminuzione dell’attenzione sugli interventi di prevenzione alle malattie croniche, tali
attività dovranno essere promosse dalle case di comunità.

Moreno  Masi  segnala  che  per  decenni  sono  state  osservate  regole  di  prevenzione
importanti (vaccinazioni influenza, covid, pneumococco ecc..) rilevando che lo spazio di
attenzione non è come una volta, poiché il medico è oberato.

Proposte ODG per la prossima riunione

Luisa Peris propone di riflettere sulla declinazione del termine ‘’comunità’’, dedicando  un
prossimo incontro alla definizione di “comunità”, segnalando che le risposte attese sono,
ad esempio, relative alla prevenzione, alla parte più sociale, al diritto di cittadinanza delle
associazioni, al progetto città sane oms ecc..

Alessandro Venturi propone i seguenti argomenti:
    • PASS- Verifica sul progetto nell’area pratese.
    • Legge delega disabilità n. 227  e decreti attuativi
    • Prenotazioni e liste attesa
    • Accessibilità delle informazioni relative ai servizi socio-sanitari.
    •  Spazio  disponibile  sul  portale della Società della Salute per comunicare le varie
iniziative   di interesse del  Comitato di Partecipazione e per mettere a disposizione la
relativa documentazione.

Claudia Iozzelli propone i temi di seguito indicati:
    • come invogliare alla partecipazione
    • focus specifici sui vari servizi

Il Coordinatore Alessandro Venturi ricorda a tutti di completare le adesioni.

La seduta termina alle ore 18:30

Il Coordinatore

Alessandro Venturi


